

Gewähr für die glückliche Zukunft und Sicherheit des deutschen und tschechoslowakischen Volkes ist.

Beide Partei- und Regierungsdelegationen stellen mit Befriedigung fest, daß unter Führung der marxistisch-leninistischen Parteien die engen freundschaftlichen Beziehungen zwischen beiden Ländern weiterentwickelt wurden, was sich in einer Verstärkung der Zusammenarbeit auf allen Gebieten des politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Lebens äußert. Das trug zum sozialistischen Aufbau in beiden Ländern und damit auch zur Stärkung der Einheit und Geschlossenheit des sozialistischen Lagers bei.

Beide Delegationen werten positiv die Ergebnisse aller Maßnahmen, die bei den Verhandlungen der Regierungsdelegationen der Deutschen Demokratischen Republik und der Tschechoslowakischen Republik im Juli 1950 und im September 1956 in Prag sowie im Mai 1957 in Berlin vereinbart wurden. Sie erklären, daß sie auch weiterhin alles tun werden, um die freundschaftlichen Beziehungen und die brüderliche Zusammenarbeit der Völker der Deutschen Demokratischen Republik und der Tschechoslowakischen Republik zu stärken.

Auf Grund des raschen Wachstums der Produktivkräfte in der Deutschen Demokratischen Republik und der Tschechoslowakischen Republik sind beide Länder zu den industriell fortgeschrittensten Ländern aufgerückt. Das zeigt sich am deutlichsten in der Entwicklung der Pro-Kopf-Produktion und des Pro-Kopf-Verbrauchs bei einer ganzen Reihe wichtiger Erzeugnisse in beiden Ländern sowie im technischen Niveau der Produktion.

Das schnelle Wachstum der Produktivkräfte ist eng verbunden mit der ständigen Ausdehnung der gegenseitigen wirtschaftlichen Zusammenarbeit. Beide Delegationen haben mit Befriedigung festgestellt, daß sich der Umfang des Warenaustausches gegenüber dem Jahre 1950 auf etwa das Fünffache erhöht hat.

Die grundsätzlichen Vereinbarungen über die wirtschaftliche Zusammenarbeit für die Periode bis zum Jahre 1965, die zwischen den Planungsorganen beider Länder und im Deutsch-Tschechoslowakischen Ausschuß für wirtschaftliche Zusammenarbeit auf der Basis der Beschlüsse der Konferenz der kommunistischen und Arbeiterparteien der Teilnehmerländer des Rates für Gegenseitige Wirtschaftshilfe vom Mai 1958 und in Übereinstimmung mit den Empfehlungen des Rates getroffen wurden, beweisen, daß Hand in Hand mit dem Wachstum